

# *La Habana y Washington evaluaron mecanismos para compensaciones mutuas*

---



La Habana, 12 ene (RHC) Una nota de prensa de la Cancillería cubana revela que Cuba y Estados Unidos evaluaron este 12 de enero, en La Habana, posibles mecanismos de solución conjunta a las reclamaciones mutuas, como parte del proceso negociador de este complejo tema.

Se refiere el texto a la tercera reunión sobre compensaciones mutuas entre representantes del gobierno de la mayor isla de las Antillas y el norteamericano.

Como en ocasiones anteriores, la delegación cubana estuvo presidida por Abelardo Moreno Fernández, viceministro de Relaciones Exteriores, y la estadounidense por Brian Egan, asesor legal del Departamento de Estado.

El encuentro dio continuidad al realizado en Washington el 28 de julio pasado y las delegaciones continuaron el intercambio sobre las reclamaciones y evaluaron los posibles mecanismos de solución conjunta a las reclamaciones mutuas.

La parte cubana reiteró que en el marco de esta solución es esencial que se consideren las reclamaciones del pueblo cubano por daños humanos y económicos, recogidas en las sentencias emitidas por el Tribunal Popular Provincial de La Habana en 1999 y 2000, respectivamente.

Se conoció que los representantes reiteraron la importancia y utilidad de continuar estos intercambios.

El vicescanciller Moreno aseguró a la prensa, en agosto pasado, que Cuba no aceptará soluciones unilaterales que no satisfagan sus intereses en el tema de las compensaciones mutuas con el gobierno de Estados Unidos.

En esa ocasión dijo que este es un proceso en dos direcciones, y para llegar a feliz término debe haber un reconocimiento de la integralidad del proceso.

Estados Unidos reclama compensaciones por las afectaciones económicas a causa de las leyes de nacionalización dictadas luego del triunfo de la Revolución (1º de enero de 1959) y que afectaron a ciudadanos y empresas de aquel país, y por la parte cubana las dos demandas de su pueblo por daños humanos y económicos al gobierno norteamericano cuantifican más de 300 mil millones de dólares.

Las negociaciones sobre este tema se enmarcan dentro del proceso hacia la normalización de relaciones que comenzó hace más de un año con el restablecimiento de relaciones diplomáticas, pero es un tema de muy elevada complejidad política, técnica y jurídica porque hay muchos elementos en juego, según ha dicho el MINREX.

El bloqueo estadounidense contra Cuba que perdura por más de cinco décadas y ha afectado sustancialmente el desarrollo de la nación antillana y causado cuantiosas pérdidas económicas y humanas, es uno de esos otros elementos que complejizan una negociación sobre compensaciones.

(Con información de PL)

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/118256-la-habana-y-washington-evaluaron-mecanismos-para-compensaciones-mutuas>



**Radio Habana Cuba**